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»المالية« البرلمانية تستدعي الحميدي
لبحث تعديله على مشروع الدين العام

قدمت لجنة المالية البرلمانية الدعوة للنائب بدر الحميدي لحضور اجتماعها اليوم الاحد لمناقشته في تعديله على مشروع 
الدين العام، إذ حدد الحميدي 10 سنوات مدة لأخذ الحكومة الإذن بعقد قروض عامة أو عمليات تمويل، فيما حدد المشروع 

المدة بأن لا تتجاوز 20 سنة.

5 لجان برلمانية تبحث اليوم الإطار العام للميزانية 
الجديدة والدين العام والتعديلات على قانون الإعاقة

ريا�ض عواد 

ت��ب��ح��ث 5 لج���ان ب��رلم��ان��ي��ة، ال��ي��وم 
الأح��د، ع��ددا من الملفات من بينها الإطار 
ال��ع��ام لميزانية السنة المالية الجديدة 
2021/2022 وتعديلات على قانون 

الإعاقة والدين العام
وتناقش اللجنة التعليمية زيادة الدعم 
المالي ال��ذي تقدمه الدولة لمراكز البحث 
العلمي بجامعة الكويت وغيرها من 
المراكز بما يمكنها من الاستمرار بالقيام 
بمهامها والعمل على تطوير أبحاثها 
العلمية، وتسمية المركز العلمي باسم 

الشيخ ناصر صباح الأحمد الصباح
»التعليمية« البرلمانية تبحث الأحد 

زيادة الدعم المالي للبحث العلمي
وتبحث لجنة الميزانيات والحساب 
الختامي الإط���ار ال��ع��ام لميزانية السنة 

المالية الجديدة 2021/2022 وذلك
بحضور ممثلي كل من وزارة المالية 
ووزارة النفط ودي��وان المحاسبة وجهاز 

المراقبين الماليين وديوان الخدمة المدنية
وتضع لجنة شؤون ذوي الإعاقة على 
ط��اول��ة اجتماعها تعديل بعض أحكام 
ال��ق��ان��ون رق��م 8 لسنة 2010 ف��ي شأن 

حقوق الأشخاص ذوي الإعاقة والاطلاع 
على ملاحظات وش��ك��اوی ذوي الإعاقة 
المرتبطة في تطبيق القانون رق��م )8( 
لسنة 2010 في ش��أن حقوقالأشخاص 
ذوي الإع��اق��ة، وبحضور المختصين من 

الهيئة العامة لشؤون ذوي الإعاقة.
وتناقش حماية الأموال العامة تقرير 
دي��وان المحاسبة من الأم��وال المستثمرة 
بعد الموعد القانوني وذلك بحضور ديوان 

المحاسبة ومؤسسة البترول الكويتية.

وتستعرض لجنة ال��ش��ؤون المالية 
والاق��ت��ص��ادي��ة م��ش��روع ق��ان��ون ب��الإذن 
للحكومة بعقد ق��روض عامة وعمليات 
تم��وي��ل م��ن الأس�����واق الم��ال��ي��ة المحلية 

والعالمية »الدين العام”

مجلس الامة 

المطر يسأل وزير التعليم العالي عن الوظائف 
القيادية والإشرافية الشاغرة في »الأبحاث«

وج��ه ال��ن��ائ��ب د. حمد الم��ط��ر س��ؤالا 
برلمانيا إلى وزير التربية وزير التعليم 
العالي د.علي المضف، في ش��أن معهد 

الكويت للأبحاث العلمية.
ونص السؤال على ما يلي:

ما زال معهد الكويت للأبحاث العلمية 
ي��ع��ان��ي م��ن تعثر الم��ش��اري��ع العلمية 
وتعطلها ما تسبب في هدر مبالغ كبيرة 
م��ن الأم����وال ال��ع��ام��ة وخ��زي��ن��ة ال��دول��ة 
كما ج��اء في تقارير الجهات الرقابية، 
وي��ع��ود السبب ال��رئ��ي��س ف��ي ذل��ك إلى 
استمرار الفوضى الإدارية التي يعيشها 
المعهد والقرارات الخاطئة التي يتخذها 
المسؤولون غير المختصين واستمرار 
المناصب القيادية والإشرافية شاغرة 
حتى اليوم ما أدی إل��ى تعطيل العمل 
في المعهد، لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
1 - ك��م ع���دد ال��وظ��ائ��ف ال��ق��ي��ادي��ة 
والإشرافية الشاغرة لمسميات مدير عام 
ومديرين تنفيذيين للمراكز والقطاعات 
في المعهد؟ وما الوظائف من هذه الفئة 
التي م��ددت فترات شغرها؟ وه��ل كان 
التمديد استنادا إل��ى القوانين والنظم 
واللوائح؟ وما الجهة التي تصدر قرارات 
الاختيار والتعيين في تلك الوظائف؟ 
ي��رج��ى ت��زوي��دي بكشف ي��ب��ين ف��ت��رات 
شغر ك��ل وظيفة م��ن الوظائف المشار 
إليها والنظم واللوائح التي استند إليها 
مجلس الأمناء وإدارة المعهد في التمديد 
مع تحديد الشواغر منها والتي مددت 

فتراتها.
2 - بينما تظل المناصب القيادية 

والإشرافية شاغرة منذ فترات طويلة، 
نمى إلى علمي عزم إدارة المعهد حاليا 
على تشكيل لجنة للنظر في التمديد أو 
الاختيار للمناصب الأدن��ى وظيفيا مثل 
مديري الإدارات وال��دوائ��ر والمشاريع 
ورؤساء الأقسام من دون وجود معايير 
واضحة في الاختيار وف��ق ما ورد في 
تقرير دي��وان المحاسبة، كما أن تشكيل 
لج��ن��ة اخ��ت��ي��ار ف��ي ظ��ل ظ���روف العمل 
الحالية تحت جائحة كورونا وما ترتب 
عليها من عدم انتظام العمل خلال المرحلة 
الخ��ام��س��ة لا يتناب وحقيقة الوضع 
الفعلي في المعهد، في حين يوجب هذا 
ال��ظ��رف التمديد إل��ى أن ينتظم العمل 
وتعود الأعمال كاملة في المعهد، كما أن 
ه��ذا التوجه يتناقض م��ع سعي إدارة 

المعهد لتمديد فترتها المنتهية منذ فبراير 
2020، وعليه يرجى تزويدي بصورة 
ضوئية م��ن النظم وال��ل��وائ��ح المنظمة 
لاتخاذ قرارات التجديد لتلك الوظائف، 
والأس��اس القانوني في تحديد المدد مع 
بيان مدی قانونية اللجنة واختصاص 
أعضائها وتخصصاتهم العلمية، ومدی 
صحة هذا الإجراء في الوقت الحالي الذي 
تعاني فيه مشاريع كثيرة من توقف 

وتعطل أعمالها بسبب جائحة كورونا.
3 -ك��م ع��دد المشاريع العلمية التي 
توقفت أو تأخر إنجازها بسبب ظروف 
جائحة كورونا؟ يرجى تزويدي بكشف 
يبين جميع المشاريع ونسبة إنجازها 
وما توقف كليا خلال فترة الجائحة، وفي 
ظل ذل��ك كيف ستعمل اللجنة في حال 

تشكيلها للتجديد أو عدم التجديد لمديري 
البرامج والمشاريع العلمية المتعطلة 
منذ ما يقارب السنة؟ وكيف ستدرس 
اللجنة إنج��ازات مديري المشاريع تحت 
هذا الظرف؟ وما أسس تقييم المديرين 
والمشاريع في الوقت ال��ذي يعمل فيه 
موظفو المشاريع حاليا بنسبة لا تتعدي 
50 ٪ كما حددها ديوان الخدمة المدنية 
في المرحلة الخامسة؟ يرجى تزويدي 
بأعداد الموظفين ونسبة الحضور والعدد 
الإجمالي في كل مشروع وعدد العاملين 
فعليا في مقر العمل منذ ب��دء الجائحة 
حتى اليوم وفي كل المراحل التي حددت 

أعداد ونسب الحضور وساعات العمل.
4 - ما سبب التأخير في اعتماد تقرير 
لجنة الاخ��ت��ي��ار الم��ق��دم ل��وزي��ر التربية 
والتعليم العالي لشغل منصبي المدير 
التنفيذي لمركز البيئة والعلوم الحياتية 
والمدير التنفيذي لقطاع الإدارة والمالية؟ 
وه��ل ه��ن��اك م��ب��رر وس��ن��د قانوني لهذا 
التأخير ال��ذي تسبب في تعطيل أعمال 
قطاعين مهمين في المعهد؟ يرجى تزويد 
بصورة ضوئية من تقرير لجنة الاختيار 

المشار إليه.
5 -ما سبب التأخير في اعتماد تقرير 
لجنة تقييم أداء المديرين التنفيذيين 
لباقي المراكز والقطاعات؟ وهل صحيح 
أن تقرير اللجنة أوص���ى بفتح باب 
الترشيح للتقدم لشغل تلك المناصب؟ 
إذا كانت الإج��اب��ة الإي��ج��اب، فما المبرر 
القانوني المعطل لتنفيذ التوصية وفتح 
باب الترشيح؟ يرجى تزويدي بصورة 

ضوئية من تقرير لجنة التقييم.

د.علي المضف

  المطيري: قدمت اقتراحاً بقانون بزيادة 
%150 العلاوة الدورية إلى 

قال النائب د. صالح المطيري إنه تقدم مؤخرا  
باقتراح بقانون في شأن تعديل أحكام القانون 
١٥/١٩٧٩ والمتعلق ب��ال��ع��لاوات ال��دوري��ة، 
 وعرضه على مجلس الأمة بأسرع وقت ممكن.
وأضاف الشلاحي في تصريح صحفي بالمركز 
الإع��لام��ي لمجلس الأم��ة، مؤخرا أن من ضمن 
الم��واد الم��راد تعديلها م��ادة تتضمن استحقاق 
الم��وظ��ف م��رت��ب��ا م��ن��ذ ت��اري��خ تسلمه للعمل 
 وكذلك زيادة العلاوة الدورية بنسبه ١٥٠٪.
وأش��ار إلى أن تلك النسبة لم تتغير منذ عام 
١٩٧٩، وذلك لمساعدة جميع المواطنين لمواجهة 

غلاء المعيشة والتضخم.
م��ن ج��ان��ب آخ���ر ط��ال��ب الم��ط��ي��ري وزارة 
الخ��ارج��ي��ة ب���ض���رورة م��خ��اط��ب��ة السلطات 
ال��س��ع��ودي��ة ووض����ع ح��ل ج����ذري لم��وض��وع 
دخ������ول ال���س���ع���ودي���ات الم����ت����زوج����ات م��ن 
 ك��وي��ت��ي��ين إل�����ى الأراض��������ي ال��ك��وي��ت��ي��ة.
وق��ال إن ه��ذا الإج���راء سيساعد ف��ي ل��م شمل 
الأس��ر الكويتية خصوصا أن هناك العديد 
م��ن ال��س��ع��ودي��ات الم��ت��زوج��ات م��ن كويتيين 

وموجودات خارج البلد.
وأعرب عن تقديره للإجراءات والاشتراطات 
الاحترازية التي اتخذتها السعودية والكويت 
في ظل ه��ذه الظروف الاستثنائية والمتمثلة 
في جائحة كورونا بمنع سفر السعوديين إلى 

الكويت.

وب��ين الشلاحي أن هناك عوائل مقيمة في 
الكويت تريد الدخول إلى السعودية إضافة إلى 
مقيمين في دول أخری يريدون دخول الكويت 
عبر السعودية، متمنياً من وزارة الخارجية 
مخاطبة السلطات السعودية ل��وض��ع حل 

جذري لهذه المشكلة.

صالح المطيري
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أبو صليب يطالب وزير الشؤون
بإنصاف ذوي الإعاقة

طالب النائب سعود أبو صليب وزير الشؤون 
الاجتماعية ووزير الاوقاف والشؤون الإسلامية 
عيسى الكندري ب��ض��رورة إن��ص��اف فئة ذوي 
الإعاقة ورفع الظلم عنهم، وإيقاف ما يحدث من 

أخطاء في الهيئة العامة لذوي الإعاقة.
وأض���اف أب��و صليب ف��ي تصريح بالمركز 
الإعلامي لمجلس الأمة مؤخرا  إنه تقدم بسؤال 
برلماني للوزير عيسى الكندري بشأن انتهاء 

مرسوم مديرة الهيئة العامة لذوي الإعاقة.
وأوض���ح أب��و صليب أن رد ال��وزي��ر ب��ين أن 
م��رس��وم تعيين م��دي��رة الهيئة انتهى بتاريخ 
2021/10/9 ولم يتم التجديد لها حتى اليوم، 
مستغربا استمرارها في عملها بإصدار قرارات 

وتشكيل لجان رغم انتهاء مرسوم تعيينها.
وأض���اف أن الم��دي��رة أص���درت خ��لال العام 
2٠2٠/2٠2١ فقط نحو 44 قرارا إداريا، معتبرا 

أن آخر قرار أصدرته  يظلم ذوي الإعاقة.
وقال إنه بصفته عضوا في لجنة ذوي الإعاقة 
البرلمانية فقد خصصت اللجنة رق��م واتساب 
للتواصل مع ذوي الهمم وأهاليهم وخلال أول 48 
ساعة تلقت اللجنة أكثر من 844 شكوی من قبل 

المعاقين ما يدل على وجود ظلم واضح لهم.
وبين أن القرار يتعلق بتشكيل لجنة فنية عليا 
من أشخاص تتضمن وج��ود مدير إدارة الطب 
الشرعي في وزارة الداخلية على الرغم من أنه 
مدير الجهة التي يتم تحويل المتضررين إليها 
للفصل في حالاتهم ما يجعله هو الخصم والحكم 

في حالة وقوع ظلم على المعاق.
واش��ار إلى أن من يقع عليه ظلم يتوجه إلى 
القضاء الذي بدوره يقوم بتحويل القضية إلى 

الأدلة الجنائية التي بدورها تقوم بتحويل الملف 
إل��ى إدارة الطب الشرعي ال��ذي يعتبر مديرها 
عضوا في لجنة )الإع��اق��ة( ويجتمع معهم كل 
يوم ثلاثاء. ولفت أبو صليب إلى أن المستغرب 
أيضا أن القرار نفسه رقم 44 ذكر إن مدير إدارة 
الطب الشرعي يعمل في وزارة الصحة وهذه 
طامة كبری فيها شبهه تزوير إن لم تكن تزويرا 
وتدليسا حيث إن��ه يعمل في وزاره الداخلية 

وليس وزارة الصحة.
وأوض���ح أب��و صليب أن م��ن أص���در ال��ق��رار 
وض���ع ه���ذا الأم���ر متعمدا وع��ل��ى ال��وزي��ر أن 
يوقف هذا العبث مؤكدا أنه سيتخذ إجراءاته 
الدستورية كافة بعد تقديم  إنذارات عدة حول 

هذه المشكلة

سعود بو صليب

حمد المطر 

المطير : على كل وزير أن يشرح دور وزارته
16 الجاري في أزمة كورونا بجلسة 

قال النائب محمد المطير في الجلسة 
الخاصة لكورونا   على كل وزير ان يصعد 
ويشرح دور وزارت��ه في ازم��ة كورونا، 
 وأض��اف المطير عبر تغريدة له فالازمة 
ليست ازم���ة صحية ف��ق��ط..ف��ه��ي ازم��ة 
اقتصادية واجتماعية وامنية واعلامية 

ورياضية وغذائية..الخ
 وطالب في تغريدته كل وزير ان يكون 
جاهز لشرح دور وزارته،  ومن ثم يصعد 
رئيس الوزراء ليشرح لنا دوره القيادي 

التنسيقي في الازمة.
 م��ن جهة أخ���ری غ��رد ال��ن��ائ��ب خليل 
ال��ص��ال��ح ق���ائ���لا  أث��م��ن ت���ع���اون لجنة 
تح��س��ين ب��ي��ئ��ة الأع���م���ال م��ع اق��ت��راح��ي 
لتعويض  أصحاب المشاريع الصغيرة 
والمتوسطة المتضررين من الجائحة ، 
وأتمنى إدراج��ه في تقرير عاجل في اول 
جلسة مقبلة للمجلس، ب���دروره تقدم 
النائب أحمد الحمد باقتراح برغبة بمنح 
المعلمة الكويتية المتزوجة من غير كويتي 
والأرملة والمطلقة بدل إيجار، وذلك أسوة 

بالمعلمات الوافدات في وزارة التربية
 وس��أل النائب حمد روح الدين وزير 
الداخلية عن عدد القادمين لدولة الكويت 
من المواطنين والوافدين عبر جميع منافذ 

الدولة  من تاريخ 7 فبراير 2021.
وق��ال النائب سعود بوصليب: وزير 

الشؤون مطالب باتخاذ الاج��راء اللازم 
ضد العبث في هيئة ذوي الإع��اق��ة... أنا 

أنذر أولا وثانيا ثم اتخذ إجراءاتي
وقال بوصليب: مرسوم تعيين مديرة 
هيئة الإعاقة انتهى في 2020/10/9 ولم 
يتم التجديد لها ، ومع ذلك هي أصدرت 44 
قرارا حتى الآن بعضها يحمل الظلم لذوي 

الاحتياجات الخاصة
م��ن جهة أخ��ری ق��دم النائب يوسف 
ال��ف��ض��ال��ة مقترحا ب��رغ��ب��ة لإس��ت��ح��داث 
تطبيق الكتروني أمني يتيح للمواطن أو 

المقيم إرسال البلاغ بالحوادث والمخالفات 
عن طريق رفع الصور أو مقاطع الفيديو 

والصوت
واقترح النائب الدكتور بدر الداهوم 
الاستعجال بإنشاء وتنفيذ الخدمات 
الحكومية والم��راف��ق العامة ف��ي مدينة 

صباح الأحمد البحرية
واقترح النائب يوسف الغريّب تحويل 
المواطنين القاطنين في سلوی والرميثية 
والسالمية وبيان ومشرف للمراجعة في 
عيادات مستشفى جابر بدلاً من مستشفى 

مبارك،  واقترح النائب م��رزوق الخليفة 
منح العسكريين غير الكويتيين الذين 
اشتركوا في صد العدوان العراقي الغاشم 
وتحرير البلاد ، امتيازات منها المعاش 
التقاعدي متضمنا العلاوة الاجتماعية 

وعلاوة الأولاد ، وكذلك مكافأة التقاعد.
وط���ال���ب ال��ن��ائ��ب ه��ش��ام ال��ص��ال��ح 
بتعويض أصحاب المشاريع الصغيرة 
والمتوسطة واجب على الحكومة في حال 
قررت فرض الحظر الجزئي أو الكلي أو 

أغلقت محلاتهم.

احمد الحمد  خليل الصالح محمد المطير 

الراجحي  يسأل عن المشاريع
وعقود الصيانة في »الصحة«

وج��ه النائب محمد الراجحي 3 أسئلة إلى 
وزيري الصحة والمالية، نص السؤال إلى وزير 

الصحة الشيخ د.باسل الحمود على ما يلي:
نم��ى إل��ى علمي أن��ه م��ع ب��داي��ة ك��ل ع��ام مالي 
جديد يقدم الأطباء الطلبات السنوية الجديدة من 
الأجهزة والمعدات الطبية المطلوبة من قطاع إدارة 

الهندسة الطبية في وزارة الصحة.
ل��ذا يرجى إفادتي وت��زوي��دي بالآتي: 1 -هل 
طلب أي طرف في ال��وزارة من الأطباء عدم تقديم 
الطلبات السنوية الجديدة للأجهزة والمعدات 

المطلوبة منهم للعام المالي 2022/2021؟
2 -بعد الحصول على الموافقة المبدئية لميزانية 
العام 2022/2021 من وزارة المالية، هل بدأت 
ال����وزارة بصرف الميزانية؟ إذا كانت الإجابة 

الإيجاب، فيرجى بيان أوجه الصرف فيها.
3 - ه����ل خ���ص���ص ج�����زء م����ن م��ي��زان��ي��ة 
2021/2020 لاحتياجات م��رض كوفيد 19 
ومستشفى جابر فقط؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، 
فيرجى بيان أسباب ذلك مع توضيح ما خصص 

لكل منها.
4 -م��ا الأسباب التي استدعت تشكيل لجنة 
تختص بمراجعة الطلبات بعد ترسيتها وتحديد 
الحاجة منها تضم في عضويتها أشخاص غير 
مختصين في هذا الشأن، والتي لها الحق كذلك في 
إلغاء طلبات مجالس الأقسام على الرغم من وجود 

لجنة عليا تبت في جميع الطلبات؟
5 - أسماء أعضاء اللجنة العليا في إدارة 
الهندسة الطبية ومسمياتهم الوظيفية وخبراتهم 

في هذا المجال.
6 -هل يتدخل وكيل وزارة الصحة المساعد 
للشؤون الفنية في أعمال إدارة الهندسة الطبية أو 
المستودعات الطبية أو في أي من لجانها؟ إذا كانت 

الإجابة الإيجاب، فما مسوغات ذلك؟
7 - كشف بجميع الأجهزة المدرجة في عقود 

الصيانة مع بيان قيمة الشراء وسنة الشراء لكل 
منها.

8 - بيان طلبات الإصلاح الصادرة من إدارة 
الهندسة الطبية في السنوات الثلاث السابقة 
للأجهزة غير المدرجة في عقود الصيانة أو المدرجة 

فيها، مع بيان أسباب ذلك.
9 -ما أوجه الصرف لميزانية الصيانة في إدارة 

الهندسة الطبية؟
ونص السؤال الثاني على ما يلي:

يرجى إفادتي وت��زوي��دي بالآتي: 1 - أسماء 
المشاريع القائمة لصالح وزارة الصحة من بناء 
أو تجديد للمرافق الصحية ونسبة الإنجاز وموعد 
التسليم النهائي لكل منها، ومدی التزام المقاولين 
بذلك، مع بيان أسباب التأخير -إذا وجدت- وما 

اتخذ من إجراءات قانونية حيال ذلك.
2 - هل تتضم عقود الإنج��از لهذه المشاريع 
عمليات التجهيز الطبي لكل منها؟ وم��ا خطط 
ال��وزارة لتشغيل كل منها مباشرة حين التسلم؟ 
وهل لدی الوزارة الفريق الهندسي اللازم لتسلم 

هذه النوعية من المباني والإنشاءات؟
3 -تسلمت ال��وزارة مبنى مستشفى الجهراء 
الجديد ولم تشغله، يرجى بيان تاريخ التسلم 
الرسمي للمشروع من المقاول وتاريخ افتتاحه 
رسميا من الوزير ومدی جاهزيته طبيا بالكامل، 
وما الأجهزة الناقصة لتشغيله؟ مع بيان ذلك، كما 
يرجى تزويدي بعدد الطاقم الطبي العامل ومدی 
كفايته لاحتياجات التشغيل، وهل تسلم المشروع 

بعد تاريخ انتهاء الصيانة الواجبة على المقاول؟
4 - تسلمت الوزارة مستشفى جابر في جنوب 
السرة وشغلته، فهل تسلمت الوزارة المبنى رسميا 
بعد انتهاء ضمانة المقاول؟ يرجى بيان ما جهزه 
المقاول طبيا، وهل الطاقم الطبي قادر على تشغيل 
المستشفى مع النقص الكبير في المعدات والأجهزة 

الطبية المخصصة حتى تاريخ ورود هذا السؤال؟


